
第４回施設部会 会議要旨 

 

とき 令和元年１２月２０日(金) 

ところ 庁舎 1階まなびの広場 

 

※会議の主な内容は以下のとおり 

 

部会長：定刻になったので、第４回施設部会を開始する旨を告げる。(9:00開始) 

 

部会長：次第１．施設配置等について、まず北学園東舎・管理棟についてご意見を伺う。 

※前回のレイアウト案からの変更点 

 ①東舎の長さは普通教室７室分から６室分に縮める。 

 ②管理棟の職員室を２階から１階に変更、２階及び３階に普通教室４教室分を確保する。 

 ③北舎と東舎の間、東舎と中学校普通教室棟の間に３階建ての渡り廊下を設け、１階部分

は緊急時には車両が通れるようにする。 

 ④管理棟のレイアウトは３つの案を用意した。 

 

(主な意見内容) 

〇渡り廊下の部分は車両を通すのですか。 

⇒あくまで緊急用で、通常は使わない想定です。 

 

〇子どもたちの通学時の動線はどうなりますか。 

⇒北側からくる子どもたちは、管理棟の東側の渡り廊下部分を通って南に回って昇降口に入

ることになります。 

 

〇安心や安全面から考えると、職員室は１階の方がよいと思う。 

⇒３案は職員室からグラウンドが見渡せるのでよりよいと思う。 

 

〇職員室の会議室は部屋として仕切りがあった方がよいか、オープンなスペースとした方が

よいか、どちらが使い勝手かよいですか。 

⇒やはり個別の会議室は必要だと思う。その他に職員室のなかに打合せ・談話スペースがあ

った方がよいと思う。 

 

〇職員室にカウンターは必要ないのではないか。 

⇒子どもたちではなく業者や来客の対応を想定しているので、あった方が便利だと思う。 

 

〇地域とのつながりを考えて、地元の自治会なども使えるような会議室スペースなどがある

とよいと思う。 



⇒学校運営上の問題でもあるが、今の北方中管理棟の会議室がうまく使えると思う。 

 

〇教員の更衣室が遠いのではないか。 

⇒更衣室は今の北方中管理棟にあるので、校舎の中を通ると大回りかもしれません。 

⇒実際には外を通っていくと思うので、あまり問題にはならないです 

 

〇教材等の収納スペースが必要なので、東舎の各階に教材室をつくってほしいです。 

⇒検討してみます。 

 

※以上の協議の結果、施設部会としては３案を基本として進め、必要な微調整を行う方針を

決定した。 

 

部会長：次第１．施設配置等について、南学園のレイアウトについてご意見を伺う。 

〇２階の多目的スペースに図書スペースを設ける案は開放的なイメージでよいと思う。 

 

〇レイアウト案は、小学校の教員の間では大きな問題は無いような意見が多かったが、中学

校の教員からみてどうなのかという意見を聞いてみたい。 

 

〇３階の多目的スペースを図工などの作品展示スペースにする方法もあると思う。 

⇒子どもの大切な作品なので、鍵がかかる部屋に保管すべきではないですか。 

⇒展示するものによると思います。壊れやすいものはダメとか、学校運営の中で柔軟に対応

すべきだと思う。 

 

〇１階北側の用務員室は相談室として活用できるとよいと思います。 

 

※協議の結果、施設部会として今回の配置案を基本として進める方針を決定した。 

 

部会長：次回の協議テーマ、南学園中庭の活用方法について各委員の考えをまとめておいて

いただくようにお願いする。 

  

事務局：今日の協議はこれまでとして、一度資料を持ち帰っていただき次回にまたご意見が

あれば頂きたいと思います。また各委員さんから各学校の教科担当の先生にお話を

聞くなど、意見集約をしていただきますようお願いします。 

 

部会長：４回目の協議は以上とする。次回の部会は 1月 27日(月)午前 9時からとする。 

（10：30終了） 


